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严严禁禁环环评评中中介介““戴戴红红顶顶赚赚黑黑钱钱””
陈吉宁：8家环评单位年内脱离环保部

2月，中央巡视组向环保部反馈
巡视意见时，特别指出环评方面的
问题突出。陈吉宁说，会查处一批未
批先建、擅自变更的环评违法行为，
把违法企业纳入诚信“黑名单”，把
一些情节恶劣的企业移交司法。

要彻底解决环评“红顶中介”
的问题，“我们决不允许‘卡着审批
吃环保、戴着红顶赚黑钱’。”他当
场向媒体承诺，环保部所属事业单
位的8个环评机构，今年率先全部

从环保部脱离，其他地方分批分期
也要全部脱离，“逾期不脱离的，一
律取消环评资质。”

陈吉宁说，“环保部门在审批
过程中，也要做到信息公开透明，
切实维护公众的环境权益，依法严
格审批，特别是在建成之后也要加
强监管，让老百姓放心。”

对于环保法，陈吉宁说，“一部
好的法律不能成为‘纸老虎’，要让
它成为一个有钢牙利齿的‘利器’，

关键在于执行和落实。”陈吉宁说，
环保部今年将开展全面的环保大
检查，对于违法的特别是未批先建
的企业进行全面排查，不查不放
过、不查清不放过、不处理不放过、
不整改不放过。

此外要对30%以上的市级政
府开展督查，强化地方的责任，解决
地方政府在环境保护方面的“不作
为”行为。他还透露，在“六五”环境
日，将推出微信举报。

中国现在的污染问题到底有
多严重？陈吉宁部长给出了明确答
复。

他说，随着污染物的持续减
排，一些常规的污染物在国控断面
上已经出现了持续稳定好转的局
面。但是总的来看，污染物排放量
仍然处在一个非常高的水平，已经

接近或者说超过环境容量，“在一
些地方、在一些时间段，超过还比
较多”。

他介绍，随着经济增长，污染
物排放量增加，到了转型期。过了
这个阶段之后，污染物排放会下
降，现在的峰值相对来说比较高。

“已经超过历史上最高的两个国

家——— 德国和日本，超过他们2-3
倍。”

“我们面临着一个人类历史上
前所未有的发展和环境之间的矛
盾。”陈吉宁面色沉重，解决中国环境
问题，不能够操之过急，也不能期望
过快，但是，“更不能听之任之，也不
能懒政不作为。”

不出所料，陈吉宁迎来的第一
个问题有关雾霾。

对这个问题，看上去他早有准
备。“雾霾确实是我们现在面临的
一个突出环境问题。”他说，做校长
的时候，每天早晨起来的第一件事
情是想学生的事情，到了环保部每
天起来第一件事情是看天。

他的这个“新习惯”和人大新
闻发言人傅莹一样。4日面对记者
时傅莹也表示，自己每天早上第一
件事就是拉开窗帘看一下有没有
雾霾。

“如果天蓝，不敢懈怠；如果像
今天这样的天，就会感到不安，要
加倍地努力。”

作为新任环保部长，对治霾是
否有信心？陈吉宁说，要实现大气
污染质量的明显好转，不能靠老
天，必须把污染物排放量从现在的
千万吨水平降到万吨级水平。“能
不能做到？是可以做到的，但是难
度确实很大，需要我们付出额外的
努力。”

难避雾霾 每天早晨起来第一件事是看天

直面现实 污染物排放量已接近或超过环境容量

重拳出击 今年要对30%以上市级政府展开督查

7日，教育部长袁贵仁列席政协教育界别联组会时回
应了关于高考改革方案的质疑，称方案总体进展顺利，但
不排除在实施过程中有所改进，欢迎各界“质疑”。

关于取消“985”工程和“211”工程大学的传闻，袁
贵仁称，高等教育要“强化一流”，国家继续支持“985”
工程和“211”工程大学的方向没有变。因为这确实是一
个好的平台，作出了积极贡献。 据中新社

教育部长袁贵仁：

“985”和“211”不会取消
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财政部官员赵路：

“年底突击花钱”是因执行预算

7日下午，财政部教科文司司长赵路说，财政预算
需执行完毕，各国都这样规定。“政府收的钱是按年度
收的，叫‘财年’，不能多收钱。比如2014年全国财政预
算收入是14万亿，不能花10万亿，其他4万亿留着。”赵
路说，某一个既定财年的收入预算和支出预算需平衡，
按照这个要求要执行完毕。 据法制晚报

中科院院士包信和：

不做马桶盖研究是怕人家笑话

面对大批中国游客去日本买马桶盖的现状，全国
人大代表、中国科学院院士包信和说，大批中国游客去
日本买马桶盖虽然是极端的例子，但像马桶盖这样低
档次的制造尴尬在中国比比皆是。

像中科院各研究所原来是不做马桶盖研究的，怕
人家笑话。中科院的转型就是要接地气。 据现代金报

北大校长林建华：

教育是农业，应给予阳光自己成长

政府工作报告提出要深化高校综合改革和考试招
生制度改革。全国人大代表、北京大学校长林建华引用
叶圣陶的话：“教育不是工业，把产品以固定的模式和
流程批量生产出来；教育是农业，给予作物适当的土
壤、养分和阳光，它们就能自己成长。”

据新华网

铁总王梦恕：

一年付息1800亿，铁总给银行打工？

全国人大代表、中铁隧道集团副总工程师王梦恕
表示，我们修铁路的钱基本全是银行贷款，贷款已经达
到3万多亿元，按照6%利息来算，铁总每年要拿出1800

亿的利息给银行。而铁总200多万员工一年的工资还不
到1500亿。很多人戏称，铁总是在给银行打工。接下来
的改革还需要进一步研究。 据华夏时报、中国经营报

人社部副部长胡晓义：

调低养老保险费率没有时间表

两会期间很多政协委员呼吁降低养老保险费率，
人社部副部长胡晓义表示，目前，各方面的意见并不一
致，更多人在强调养老保险有缺口，需要扩面，还在加
强征缴，防止跑冒滴漏，这些都要综合平衡考虑。

据华西都市报

据新华社北京３月７日电 十二届全国人大三次会议８
日上午举行代表小组会议，审查预算报告；下午３时在人民
大会堂举行第二次全体会议，听取全国人大常委会委员长
张德江关于全国人民代表大会常务委员会工作的报告，听
取全国人大常委会副委员长李建国关于中华人民共和国立
法法修正案草案的说明。

十二届全国人大三次会议新闻中心８日上午１０时将举
行记者会，邀请外交部部长王毅就中国的外交政策和对外
关系相关问题回答中外记者提问。

全国政协十二届三次会议８日继续分组讨论计划报告
和预算报告。

两会早知道

10时外交部长王毅答记者问

7日下午，上任仅一周的环保部部长陈吉宁在梅地亚中心举行记者会，接受媒体采访。发布
会上，这位上任伊始就高调宣称“铁腕治污”的部长表情凝重地说，当上部长后每天起来的第一
件事就是看天。面对严峻的治污形势，他放下狠话：解决环境问题不能听之任之，也不能懒政不
作为。他先后四次提到要加大信息公开，把所有污染源排放暴露在阳光下。

本报特派记者 马云云 3月7日发自北京

““黑黑烟烟滚滚滚滚””却却““股股市市飘飘红红””
“长牙齿”的环保法“咬不断”环境违法黑手

１月１日新环保法实施，但似乎
并未“咬住”排污企业的黑手。环保
公益组织公众环境研究中心与证券
时报联合推出“上市公司污染源在
线监测风险排行榜前２０”。这份上市
公司的“排污榜”每周公布一期。

全国人大代表、农业部规划设计
研究院能源环保所所长赵立欣说，这
对上市公司来说无疑是一份“黑名
单”。实际上，对各公司的股票价格影
响甚小，有的企业股票甚至上涨。

“在国外，环境信息对上市公
司影响是巨大的。”证券时报上市
公司社会责任研究中心主任张旺
说：“但我们的排污信息暂时还影
响不了股市。因为即便处罚也不会
增加公司太大的财务成本。”

中国政法大学教授王灿发表
示，“过去我国环境违法成本低，建
设项目违法最高罚款２０万元，与水
电等大型工程几百亿元的投资相
比，罚款尚不及一天的设备租金，

法律的威慑很低。”
虽然新环保法按日计罚，然而，

有地方环保部门认为新环保法虽有
此严规，但钱还是罚得少，在企业可
接受范围内的商业成本内。

全国人大代表、内蒙古自治区
通辽市科尔沁区副区长朱瑞莲说，
新环保法对环境污染处罚的力度还
是不够，如果地方能够出台相配套
的处罚措施，那么一定应更加严格，
违法成本便会提上去。 据新华社

7日，梅地亚中心，新任环保部长陈吉宁答记者问，很是从容。 本报特派记者 周青先 摄
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